
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00014            DEL  07/05/2020 

 

OGGETTO :    E SON 100 CON RODARI 7.5.20 

 

L’anno duemilaventi il giorno 7 del mese di maggio, alle ore 10:07 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 
Al fine di favorire una maggiore partecipazione a manifestazioni di notevole rilievo culturale la 1 

CCP, nel corso della seduta del 31/1/20-7/2/20-28/2/20, ha invitato i consiglieri a confrontarsi sulla 

possibilità di portare all’attenzione del Consiglio di Municipio la proposta di bandire un concorso 

per i 100 anni dalla nascita di Gianni Rodari, giornalista e scrittore per bambini che cadranno il 

23/10/2020. Tale concorso ha come destinatari gli alunni della scuola primaria del Municipio IV. 

Pertanto, in occasione del centenario della nascita di Gianni Rodari, il Municipio 4 - con il 

partenariato degli Istituti Comprensivi “Giovanni Paolo II – G. De Marinis”,  XVI Circolo – 

Manzoni-Lucarelli e la Scuola Paritaria “De Mattias” del territorio - indice il concorso “E son 100 

con Rodari” finalizzato a celebrare uno dei più importanti scrittori italiani, particolarmente legato al 

mondo dell'infanzia e dell'adolescenza.  

Il concorso si pone l'obiettivo di diffondere la conoscenza di Gianni Rodari e della sua produzione 

letteraria presso le nuove generazioni, di promuovere la bellezza della lettura e di valorizzare i 

giovanissimi talenti del territorio. 

Attraverso questa iniziativa, infine, il Municipio 4 intende rendere omaggio a Gianni Rodari, i cui 

libri esprimono valori e sentimenti puri e veri, attraverso un linguaggio genuino e mai banale. 

Al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è 

chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio  per le definitive 

determinazioni in merito. 

 
 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

   -     UDITA la relazione del Presidente;  

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     VISTI il verbale della  I CCP del 31/1/20-7/2/20-28/2/20; 

-   PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

-    ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

 

1)  ESPRIMERE, parere favorevole sulla proposta di bandire un concorso per i 100 anni dalla 

nascita di Gianni Rodari, giornalista e scrittore per bambini che cadranno il 23/10/2020. 

Tale concorso ha come destinatari gli alunni della scuola primaria del Municipio IV. 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio per il supporto amministrativo delle attività di 

competenza 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Ci sono altri interventi? Possiamo passare alla discussione 

del 2° punto all’ordine del giorno? L’adesione alla 

giornata della memoria. La parola al presidente della prima 

CCP.  

 

Presidente prima CCp 

Buongiorno Presidente, buongiorno Consiglieri. La prima Ccp 

riferisce “ al fine di favorire una maggiore partecipazione 

del Consiglio del 4° Municipio, manifestazioni di notevole 

rilievo nazionale ed internazionale, il Consigliere Balzano 

nel corso della seduta del 22 Novembre del 2019, nel 

verbale n. 58 della Prima Commissione, ha invitato i 

Consiglieri a confrontarsi sulla possibilità di portare 

all’attenzione del Consiglio di Municipio la proposta di 

aderire alla Giornata della memoria del 27 Gennaio, 

giornata internazionale della donna dell’8 Marzo, quindi su 

iniziativa colta con estremo favore dalla Commissione e in 

particolare dalla consigliera Favia che ha proposto a sua 

volta di aggiungere anche la giornata sulla consapevolezza 

dell’Autismo il 2 Aprile, la giornata mondiale contro la 

violenza sulle donne, il 25 Novembre. La commissione 

infatti ritiene che l’adesione a queste occasioni di 

riflessione possa essere importante per la 

sensibilizzazione del territorio contro ogni forma di 

discriminazione e violenza nell’ambito di una attenta 

campagna di promozione delle politiche per le Pari 



opportunità”. Passo la parola ai consiglieri Favia e 

Balzano, se vogliono aggiungere altro. Grazie, Presidente.  

 

Presidente 

La parola alla consigliera Favia.  

 

Consigliera Favia 

In particolare, come diceva il mio collega Pino Maselli, ho 

voluto aggiungere alla giornata della consapevolezza 

all’autismo che ricade il 2 Aprile perché, come sappiamo, 

come ogni anno avviene in molte città italiane e nel mondo, 

vengono illuminati i monumenti più importanti delle città 

con il colore blu,un segno appunto che individua questa 

giornata appunto. Lo scopo della giornata dell’autismo è 

quello appunto di contribuire e migliorare la qualità della 

vita delle persone affette ad autismo in modo che loro 

possano comunque condividere, condividere e convivere una 

esistenza di vita e qualità perlomeno soddisfacente. Questo 

è il mio punto di vista.  

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Altrimenti c’è l’emendamento 

presentato …prego?  

 

.. 

Presidente, c’è il consigliere Balzano. 

 



Presidente 

Ok, la parola al consigliere Balzano.  

 

Consigliere Balzano 

Buongiorno a tutti. Volevo solo fare una piccola 

precisazione. In base a queste giornate, - forse è un 

qualcosa che doveva dire il Presidente, eventualmente 

l’anticipo,- ovviamente se tutti i colleghi sono 

concordi,sono giornate che devono essere ripetute 

annualmente cioè nel momento in cui noi adesso andiamo 

teoricamente ad approvare, devono essere ovviamente 

ripetute anno per anno, non stiamo qui annualmente poi a 

riproporre queste giornate. Volvo solo fare questa 

puntualizzazione e non so se il Presidente voglia 

condividere o meno insieme a tutti i colleghi questa idea. 

Tutto qua. Grazie.  

 

Presidente 

Volevo ricordarvi che per quanto riguarda questo primo 

punto all’ordine del giorno, è stato presentato un 

emendamento dal consigliere Nicola Quaranta, quindi chiedo 

al consigliere di leggere l’emendamento proposto o vuole 

che lo legga io? Prego.   

 

Consigliere Quaranta 

Non ho problemi. Anche perché voglio dire, se mi è 

consentito, che comunque cioè ho elencato una serie di 



problematiche su cui mi sarebbe piaciuto sentire una sua 

risposta. Non mi ha risposto praticamente a niente. 

Vabbene, comunque ci stiamo abituando, deve andare così. 

Leggo l’emendamento. Emendamento al punto 2 del Consiglio 7 

Maggio 2020, Municipio 4.  

Il sottoscritto consigliere Nicola Quaranta chiede che il 

Municipio 4 aderisca anche alla giornata  in memoria delle 

Vittime delle Foibe, 10 Febbraio. Nicola Quaranta. Tutto 

qua. Perché poi spero, spero, anche se poi non è molto meno 

grave però io spero che sia solo una dimenticanza dei 

Consiglieri e non una scelta politica perché lì sarebbe 

veramente grave se andiamo ad aderire ad una serie di 

giornate che sono tutte molto importanti però dimenticare 

lo stesso una giornata che è almeno della stessa 

importanza, almeno della stessa importanza, e quindi io 

spero che, ripeto, che dimenticare sarebbe un po’ meno 

grave perché non voglio nemmeno immaginare che questa sia 

una scelta politica perché sarebbe addirittura, cioè 

sarebbe in commentabile una cosa del genere.  

 

Presidente 

La parola alla consigliera Favia. 

 

Consigliera Quaranta 

Presidente, ma io non ho finito di parlare.  

 

Presidente 



Ah, non la vedo. Va bene, può completare l’intervento…  

 

Consigliere Quaranta 

Tanto ho finito.  

 

Presidente 

La parola alla consigliera Favia.  

 

Consigliera Favia 

Consigliere Quaranta, rispondo a lei. Innanzitutto tengo 

prima ..diciamo, non è nostra intenzione, o voluta, aver 

dimenticato cioè aver omesso più che altro questa data del 

10 Febbraio che lei ha emendato, cioè veramente non è stata 

proprio nostra intenzione fare ciò e comunque per quanto mi 

riguarda non c’è nessun problema però faccio una piccola 

osservazione che lei a questo punto sia partecipe e dia il 

suo contenuto e contributo quando andremo a commemorare 

questo giorno perché non è, diciamo, lanciamo la 

manifestazione, il ricordo, la commemorazione e poi si 

sparisce. Nel momento in cui dobbiamo organizzare questa 

giornata, io la prego vivamente di rendersi utile e  

partecipe. Chiedo soltanto questo.  

 

Presidente 

La parola al consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 



Sì, in questo contesto di collegamento a distanza quindi 

anche gli altri Consiglieri non possono aver letto la mia 

proposta di inserimento nell’ordine del giorno e/o 

emendamento, la mia richiesta era quella di inserire nel 

secondo punto all’ordine del giorno l’istituzione della 

giornata delle Foibe, cioè il clima che si sta instaurando 

non è bello quindi lavoriamo tutti insieme, l’auspicio, 

cioè anche Annalisa, Nicola,ma tutti, senza fare nomi e 

cognomi, l’intento è quello di fare qualcosa di positivo 

per il territorio. Lasciamo stare, probabilmente sarà stata 

una dimenticanza, probabilmente … 

 

Consigliera.. 

Dimenticata. 

 

Consigliere Burdi 

Annalisa, lasciamo stare,è stata una dimenticanza. Quando  

è possibile andiamo a rimediare alla dimenticanza, e avevo 

presentato un ordine del giorno e/o emendamento, quindi 

anche la mia poca praticità nel presentare questo anche 

perché comunque non è ben disciplinato nelle modalità 

telematiche, avevo richiesto l’istituzione anche della 

giornata del ricordo, considerando che la prima Commissione 

ha svolto egregiamente il proprio lavoro nell’istituire la 

giornata della memoria per il 27 Gennaio,la giornata della 

donna per l’8 Marzo, la consapevolezza dell’Autismo il 2 

Aprile, la giornata mondiale contro la violenza sulle donne 



il 25 Novembre, la giornata dedicata alla conoscenza del 

sommo poeta Dante Alighieri,quindi non potevamo non 

dimenticare anche un qualcosa che è già disciplinato da 16 

anni, è previsto anche dalla legge, dalla legge del 2004, 

promulgata anche dal nostro Presidente della Repubblica che 

ha istituito il Giorno del ricordo dove comunque la 

finalità, l’intento è che tutti i genocidi non devono avere 

un colore politico di destra o di sinistra, vanno 

condannati al di là di chi li ha commessi. Quindi avevo 

anche fatto una piccola presentazione che mi permettete di 

leggere. “ Considerato che il popolo italiano con 

intelligenza ha posto il proprio futuro sulla 

collaborazione dei popoli, basato sulla fiducia, sulla 

libertà, sulla comprensione e sulla condivisione di un 

patriottismo che deve vedere l’Italia unita a condannare 

tutte le forme di regime totalitario che hanno portato 

morte e odio nei popoli, con l’auspicio che non ci siano 

più guerre, anche il 4° Municipio deve rivolgere il proprio 

pensiero a tutti coloro che perirono in condizioni atroci 

nelle foibe. Le umiliazioni e sofferenze cui furono 

sottoposti gli italiani di Istria, Dalmazia, Friuli Venezia 

Giulia, furono atroci costretti ad abbandonare per sempre 

le loro case, i loro beni e tutti i loro affetti domestici 

nel periodo ‘43/’56. Le salme recuperate nelle foibe e nei 

campi di concentramento iugoslave vengono stimate tra i 5 e 

gli 11 mila morti, mentre l’esodo e l’emigrazione forzata, 

esercitata da un regime totalitario si aggirano tra i 250 



mila e i 350 mila italiani. Pertanto anche il nostro 

Municipio non deve dimenticare questi avvenimenti propagati 

da ideologie nazionalistiche al di là del coloro politico 

ma ricordati e spiegati alle nuove generazioni perché non 

abbiano a ripetersi.” E qui anche la scuola e anche i 

Docenti devono fare il loro dovere. Grazie.  

 

Presidente 

Come sempre. La parola al consigliere Pino Maselli. 

 

 

Consigliere Maselli 

Grazie, Presidente. Collegandomi al discorso che stava 

facendo la consigliera Favia che condivido così come 

condivido il pensiero del consigliere Burdi, io vorrei, per 

auspicare un lavoro e arricchire i contenuti della nostra 

Commissione, invitare tutti i Consiglieri che hanno 

necessità di proporre delle giornate, di venire in 

Commissione per poter avere la possibilità e per poterla, 

appunto, come ho detto prima, arricchire i contenuti della 

Commissione. Sono tutti benvenuti. Quindi in questo caso il 

consigliere Quaranta e il consigliere Burdi possono, senza 

nessun tipo di problema, venire in Commissione e fare un 

lavoro coordinato per far sì che le giornate oppure gli 

eventi o quello che si vuole poi organizzare eventualmente 

vengano portati a termine in maniera completa. Grazie, 

Presidente.  



 

Presidente 

La parola al consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Pino, sfondi una porta aperta, cioè al di là della presenza 

in Commissione dovuta anche ad esigenze lavorative, sono 

qui per collaborare cioè il mio non è un intento 

distruttivo ma collaborativo. Tranquillo. 

 

Consigliere Maselli 

Assolutamente, Vincenzo.  

 

Presidente 

Scusate.  Volevo dire questo. Noi adesso .. sia 

l’emendamento che l’ordine del giorno che è stato 

presentato dal consigliere Quaranta, noi dobbiamo, e 

l’abbiamo discusso, dobbiamo adesso votare l’emendamento 

proposto presentato dal consigliere Quaranta. Quindi vi 

chiedo di passare alla votazione. La votazione, così come 

indicato dal disciplinare, deve avvenire, per ovvie ragioni 

perchè siamo in modalità telematica, per voto palese con 

appello nominale per cui adesso chiedo al dirigente o a..di 

procedere alla votazione attraverso l’appello.  

Abbinante Mariella. Favorevole. Balzano Giuseppe, 

favorevole. Burdi Vincenzo, favorevole. Cascione Giulio, 

favorevole. Favia Annalisa, favorevole. Fumai Domenico, 



favorevole. Maselli  Giuseppe, favorevole. Menolascina 

Vitantonio, favorevole. Quaranta Nicola,favorevole. Saliano 

Vito, favorevole. Scardigno Orsola, favorevole.  

Quindi 11 favorevoli, alla unanimità.  

Bene. Adesso il Consiglio del Municipio, udita la relazione 

del presidente della prima Ccp, compiuti i diversi 

interventi, visti il verbale della prima Ccp, preso atto 

che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso 

il parere del Direttore del Municipio trattandosi di mero 

atto di indirizzo, accolti gli esiti della votazione con 11 

favorevoli, 11 voti favorevoli. 

Adesso dobbiamo votare, i Consiglieri sono invitati a 

votare sulla proposta di delibera così come deliberata… 

 

Consigliere Quaranta 

No, così’ come emendata. 

 

Presidente 

Così come emendata. Chiedo scusa. Così come emendata.  

Appello nominale. 

Abbinante Mariella, favorevole. Balzano Giuseppe, 

favorevole. Burdi Vincenzo, favorevole. Cascione Giulio, 

favorevole. Favia Annalisa, favorevole. Fumai Domenico, 

favorevole. Maselli Giuseppe, favorevole. Menolascina 

Vitantonio, favorevole. Quaranta Nicola, favorevole. 

Saliano Vito, favorevole. Scardigno Orsola, favorevole.  

11 su 11, alla unanimità.  



Il Consiglio del Municipio 4 delibera di esprimere parere 

favorevole sula proposta di aderire alle celebrazioni 

dedicate alle quattro giornate di cui sopra, cui 

aggiungiamo l’adesione da parte del Municipio 4 al Giorno 

del ricordo che si celebra il 10 Febbraio; di dare mandato 

alla Direzione del Municipio per il supporto amministrativo 

delle attività di competenza. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

21/05/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 21/05/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 21/05/2020 al 04/06/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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